

SEGUNDA EDICIÓN

Hombres

faltos de energías, nerviosos - musculares, impotentes, gastados por abudancia, etc., viejos sin años redoblarán las fuerzas de la juventud, con el VIGOR SEXUAL KOCH, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles estropean el estómago y no producen efecto, y al ser fuertes matan la salud. EL VIGOR SEXUAL KOCH, se vende en Valencia: boticas San Antonio, Mercado, 7; Ganir, San Fernando, 34; y otras. Para fijar el grado de la impotencia, pídase gratis el Gráfico Sexual, en la Clínica San Vicente, 102, 1.º

Compañía general de carbonos S. A.

DELEGACIÓN: Lauria, número 3.
ALMACÉN: Calle Dr. Candela, Camino Grao.
Hay existencias de Cribado, Todo Uno, Galleta, Menudo y Fragua, de Asturias.

PARA «EL PUEBLO» GLOSARIO CORTESANO

Lerroux y los radicales

El Ateneo Radical ha obsequiado con una comida íntima, sin rigorosos ni políticos, al ilustre jefe de los radicales españoles. Como al organizarla no hubo propósito de exhibición, se suprimieron las invitaciones a la Prensa. No obstante, la noticia de la celebración del acto ha aparecido en varios periódicos, con la apostofía de que don Alejandro Lerroux hizo en su charla un esquema de la reorganización del partido y del programa con que ha de desplegar su bandera. Esto nos lleva como de la mano a hablar de un problema planteado hace tiempo en la vida política de España. Nos referimos a la anulación del partido republicano, que por torpeza de sus caudillos y a veces por simples querrelas de amor propio, ha ido alejando a los positivos núcleos de opinión, que han engrosado otros sectores. Bien puede decirse, sin miedo a la hipérbole, que sólo el partido radical, aun con su exigua representación parlamentaria, es el que mantiene todavía el fuego sagrado del socialismo revolucionario. Y esto, no por obra de su organización, que no es la más eficaz, sino por el relieve enorme de la personalidad que lo dirige. Porque Lerroux, tan culminado, tan combatido, tan traicionado por aquellos en quienes depositó su confianza, es el único hombre público cuyo prestigio resiste a todos los contrastes. Con acta o sin ella, sus palabras siempre serán escuchadas con interés, para ser inmediatamente olvidadas. unas veces con respeto, otras con pasión, y más con insidias, pero nunca caerán en el vacío. Porque la opinión del jefe de los radicales siempre ha de pesar en la conciencia pública. Lo vemos constantemente. Los madristas dicen: «Sólo hay dos hombres en España: Mauru y Lerroux». Lo dicen también los alibistas, los distatistas, los romanistas, cuantos, en fin, actúan en la política española, más por simpatía hacia los caudillos que hacia las ideas. Todos concretan en la capacidad directora en dos personas: el jefe que da nombre, el núcleo y Lerroux. Don Alejandro jamás es excluido. Se le interpola en todos los términos de comparación. Sus más recalcitrantes adversarios no pueden negar la altura de su personalidad política. Por el Parlamento han pasado oradores grandilocuentes, con fama de austeros, que contaban con una gran masa de admiradores. Les ha bastado perder el acta de diputado para perder al propio tiempo su influencia en la opinión. En algunos casos—desde luego con notoria injusticia—el deslinde ha tenido exteriorizaciones dolorosas y lamentables. Sólo Lerroux permanece erguido frente al oleaje de odios y pasiones que su actual desencadenada. Cuanto más fuerte es el enemigo, más se le combate. Las plutocracias temen a Lerroux, y por eso se inquietan y agitan siempre que el caudillo habla. De este modo, más que con la fuerza propia, puede actuar aprovechando la de sus detractores. ¿Quién logró otro tanto en la política española? Hay, pues, que pensar en el porvenir y no seguir la torpe manobra de seleccionar al revés. No queramos engañarnos con falsos espejismos. El partido republicano, en su acepción genérica, se está disolviendo al calor de las rencillas personales. Los tímidos ó los egoístas, van hacia las izquierdas monárquicas. Los que aún tienen pudor, se inclinan hacia el socialismo. Al republicanismo español sólo le queda el barullo del partido radical. ¿Por qué no lo fortificamos hasta hacerlo inexpugnable, y como elemental medida de estrategia, decidimos la unidad de mando? Será candido quien crea que las repercusiones de la conflagración han de quedar reducidas a las salpicaduras económicas que estamos sufriendo. La gran revolución, la revolución magna que en los espíritus se está operando al contacto con la llama viva de la lucha, ha de imponeremos las ideologías más audaces. Si queremos enfrentar las exaltaciones, si queremos que esta pobre nación nuestra no caiga en el abismo de la anarquía, si queremos encarnar en hacer patria, hay que robustecer el republicanismo disciplinando, organizándolo, capacitándolo para gobernar. ¿Y quién mejor y con más autoridad que Lerroux para realizar esta obra? En el partido radical está la cantera de donde sacar los materiales para construir el edificio de la nueva España. Ved cómo se agrupan en torno de su jefe los abogados, los médicos, los ingenieros, los escritores que integran el Ateneo Radical y sustancia de la joven democracia española. Con estos elementos, liberales de corazón, revolucionarios por consentimiento, conscientes de la misión gobernante que a

los partidos de la extrema izquierda

incumbe puede evitarse que España se precipite en un caos análogo al de Rusia. No vienen a la vida política sin orientación definida ni con ambiciones bastardas. Quien más, quien menos, arriesga al ingresar en el partido una cómoda posición social. Pero ellos saben que de los partidos monárquicos no puede esperarse la solución de los graves problemas planteados en España y, con verdadero espíritu de sacerdocio, quieren enarbolar la bandera redentora. Saben que la tierra no produce lo que debe producir y que usufructúan su propiedad los que menos derecho tienen a ella; saben que la patria se disgrega con la sangría de la emigración, y quieren evitarlo creando comunidad de intereses en las clases humildes; saben que la salud está mediando por las endemias y quieren vigorizar la raza; saben que el caciquismo sojuzga la libertad ciudadana y quieren fortalecer la conciencia del derecho individual intensificando la escuela; saben que el pequeño agricultor está a merced de la usura y de las inclemencias atmosféricas y quieren protegerlo para que la tierra produzca su rendimiento máximo; saben que la Hacienda camina raudamente hacia la bancarrota y quieren impedir la ficción de los presupuestos, reforzando los ingresos y reduciendo los gastos; saben que hay que acabar con los monopolios, con los latifundios, con las ocultaciones; conocen, en suma, todos los males que aquejan al país, han percibido el dolor de la vida rural, han visto de cerca la tragedia de los talleres, han advertido la perniciosa influencia de la obra reaccionaria de las oligarquías, se han dado cuenta de que el Poder público está enronado en gremios sin inteligencia y sin patriotismo, y quieren que todo esto, que es lo que sustenta al régimen, sea derrocado para siempre. ¿Quién duda de que podrán lograrlo si la opinión les ayuda? Pero no olvidemos que para conseguirlo es imprescindible sumar todas las fuerzas en un solo núcleo y con una sola dirección. No de otro modo podremos vencer.

Eduardo ANDICOBERRY.
17 de Junio de 1918.

El milagro de Gandía

Se nos dice que ayer regresaron a Valencia los señores designados por el arzobispo para que en Gandía originasen su caso del milagro era ó no cierto. Hoy veremos si es desmentido el supuesto prodigio ó, por el contrario, se le toma como verdadero. Esperamos leer los periódicos de que de ello se ocuparon con toda seriedad y mañana hablaremos nuevamente.

Poseemos ya detalles que explican perfectamente lo ocurrido y ponen de manifiesto la farsa con que se quiso embautar a las gentes sencillas.

Mañana nos ocuparemos, pues, del milagro de Gandía.

Por la salud del vecindario

El Alcalde accidental señor Curra ha publicado un bando disponiendo recordar lo siguiente, en previsión de toda clase de enfermedades contagiosas é infecto-contagiosas: «1.º Recordar a los señores médicos que ejercen la profesión en este término municipal, la obligación que tienen de avisar con urgencia cuando ocurra algún caso de enfermedad infecciosa ó contagiosa, tanto a esta Alcaldía como al señor inspector municipal de Sanidad.
2.º Recordar a todos los vecinos, dueños de fondas, hoteles, posadas, casas de viajeros, etc., que vienen obligados a dar parte a la Inspección municipal de Sanidad, de los huéspedes que alberguen, expresando sus nombres y procedencia.
3.º Los dueños de casas cuyos retretes no tengan sifones, procederán inmediatamente a colocarlos, viniendo obligado todo el vecindario a la más escrupulosa limpieza de las habitaciones, sobre todo de las cuadras y sumideros.
4.º No se consentirán depósitos de estiércol en la calle ó junto a viviendas, aceras y caminos; verter aguas ó efectos sucios en la vía pública ó realizar cualquier acto que pueda significar una contravención de los preceptos de la higiene.
5.º Queda prohibido arrojar aguas ó residuos de viviendas ó industrias a cunetas ó zanjas que no tengan corriente continua. Sólo podrán verterse en las alcantarillas ó en su defecto en pozos negros debidamente cuidados. Donde no existan desagües convenientes, deberán ser construídos lo más distante posible de los pozos de agua.
6.º En cada habitación no podrán vivir más personas que las que con consistencia la cubrición atmosférica necesaria a la salud. No podrán ser habitados como viviendas los porches, porterías ó departamentos que carezcan de retrete próximo y con sifón.
7.º Las basuras no podrán estar en el departamento a ellas destinado en las habitaciones, más de 24 horas. Queda prohibido arrojar a los patios interiores, deslucados, azotes y tejados, efectos que los ensucien ó sean susceptibles de putrefacción. El barrido ó limpieza de los suelos se hará regándolos ó empleando serrín mojado para evitar levantar polvo.
8.º Los vehículos que se utilicen para el transporte de artículos comestibles ó dedicados a uso personal, no podrán emplearse para recoger basura.
9.º Queda prohibido el lavado de ropas y otros objetos en los ríos, acequias y demás corrientes de agua.
10.º Será castigada con el mayor rigor la extracción de alimentos y bebidas averiados ó adulterados y la fabricación de hielo con agua imponible.»

Gran mitin contra las reformas militares

Organizado por la Juventud Socialista se celebrará hoy jueves, a las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia, un gran mitin de protesta contra las reformas militares, en el que tomarán parte los compañeros Pascual Tomás, Vicente Navarro é Isidro Escandell, el letrado D. Pedro Vargas, nuestro compañero Mareo Miranda y el diputado provincial D. Ricardo Samper.

PARA «EL PUEBLO» DE PARÍS

Cartas escépticas

XX

Viernes. Dije a ustedes ayer, que la llegada de los aeroplanos alemanes era casi segura y no me equivocó. La profecía careció de mérito. Tiempo espaldado y en plena ofensiva, era de esperar que los alemanes, guiados por el espíritu de la guerra, combataran la ofensiva terrestre con otra aérea, buscando en el efecto moral de sus ataques a tranquilas poblaciones, el complemento de sus éxitos provisionales en el frente de batalla. Vinieron, pues, los aeroplanos, y de nuevo asistimos al concierto de sirenas, campanas, cornetas, bombas y fuego de cortina, todo ello alegrado por la mirada luminosa de media docena de reflectores que rayaban el cielo con sus gaviotas de luz. Una hora duró la alerta, y al cabo de ella nos fuimos a dormir tranquilamente, seguros de haber cumplido nuestro deber de ciudadanos.

Esta mañana, el cañonete ha comenzado el bombardeo de París. Los periódicos nos cuentan que ayer, mientras los aliados, respetando la palabra dada, se abstuvieron de bombardear a Colonia, el cañón alemán alzó con una de sus granadas un tiempo pausado. Por otra parte, los alemanes avanzan camino del Marne, y Foch, indciso aún acerca de las verdaderas intenciones del enemigo, le deja avanzar encauzado entre Reims y Soissons, y mostrándole, como una espada, la muñeta de París. Lo malo para el kriegsprinz es que entre las tropas alemanas y la muñeta surgirá la punta de la espada, y una estracada aguantando, ó recibiendo, dará en tierra con el furor germánico. ¡Remember of Marnal! ¡Acordaros de la Marne, y de que el estratega que manda hoy las fuerzas aliadas, es el mismo que dió la batalla del Oureq, el que enterró a la guardia alemana en las marismas de Saint-Gond, y que en Flandes supo hacer mordir el polvo al orgullo germánico!

¡Bum! Las doce y cuarto. Los alemanes, por causas que desconozco, escogieron para el bombardeo las horas siguientes: de seis y media a diez de la mañana, de doce a dos, y de siete a nueve de la tarde. ¿Por qué esas horas? Otro misterio más de la psicología boche. En el café las gentes comentan el retroceso de los franceses, y todo el mundo conviène en que esa retirada tan rápida obedeció a planes ocultos. Resultado: confusión.

¡Bum! Las siete. La gente sale del trabajo y re. Como el Gobierno ha prohibido que se diga dónde caen los proyectiles, cada pasante es un noticiero, y como cada cual quiere estar más enterado que su vecino, hay granada que cae en quince sitios diferentes. Todos la han visto caer, y hay quien enumera las víctimas como si hubiese ayudado a conducir las al hospital ó al Cementerio.

¡Bum, bum, bum! El tiro continúa hasta las diez, hora en que me dispongo a leer una obra póstuma de Octavio Mirbeau: «La pipe de cidre, colección de cuentos terriblemente moletores. A las once, un poco cansado, subo a acostarme, y quitándome estaba el pantalón, cuando se oyeron los tres cañonazos de la alerta, y minutos después el concierto de sirenas y cornetas. Nos fuimos hacia casa del panadero, inaturalmente, pero como el fuego de cortina era lejano y poco intenso, deducimos que los aeroplanos bombardeaban la retaguardia del ejército, y dimos un paseo por el pueblo. Era la noche relativamente clara, y los vecinos se estaban en grupos a las puertas, esperando a ver así venían los gothas. No vinieron y nos volvimos a casa. Era las doce menos cuarto de la noche. Por si acaso, mi mujer no quiso acostarse hasta que el voltor de las campanas anunciara que el peligro había pasado, y acertó, porque a las doce menos cinco, volvió a oírse los tres cañonazos y la sirena; aviso de segunda incursión.

Tiré con rabia el cigarro—sacrificio horrible en estos tiempos—mentándole la madre a Guillermo, y volvimos a ver como amasaban pan hasta la una, hora en que, cansados, deshechos por tres noches de alerta, caímos en la cama como trompas.

Sábado. De siete a nueve, de doce a dos, y de siete a nueve de la tarde, el cañonete ha continuado a estornudar cada veinte minutos. Este bombardeo, y el avance de los alemanes, que han llegado a las orillas del Marne, han hecho adelantarse la fecha del verano para los que no juzgaron necesario ir a bañarse durante el bombardeo anterior. Si las Compañías de Ferrocarril no reparan dividiendo este año, ya pueden desearse los aerionistas del negocio.

Hasta ahora, once y media de la noche, no han venido los gothas. ¿Vendrán? Temoroso será hacer profecías. Desde la habitación donde escribo, estoy oyendo a un grupo de comadres lamentarse de que hoy «carrans», y se disponen a permanecer tomando el fresco hasta la una de la madrugada. Yo no espero. Si vienen, que vengan. He dicho palabra de que esta noche no me levanto, aunque se hunda el mundo. Que ustedes desearsen.

M. GARCIA RUEDA.

GOBIERNO CIVIL

LAS HUELGAS.

Ayer con el encargo el Gobernador con una comisión de patronos y obreros platers huelgas, para tratar de la solución de la huelga y conviniendo, en principio, algunos puntos que faciliten el término del conflicto. Asimismo se convino en que por la tarde se reunirían los obreros en Asamblea, para oír a los comisionados, y que con el mismo objeto se reunirían hoy los patronos.

Con los obreros aserradores mecánicos concurren también el señor Sánchez Anido, y para hoy tiene convocados a los patronos. Precisa que se ponga toda clase de medios para dar solución a esta huelga, que tan grandes perjuicios ocasiona a las industrias de la madera y a las familias de los huelguistas.

Los patronos herradores visitaron al Gobernador, comunicándole que los obreros del ramo se habían declarado en huelga. El señor Sánchez Anido ha convocado para esta mañana a los obreros huelguistas, con el fin de buscar una fórmula conciliatoria.

Conviene insistir en que los obreros pidan una cosa justísima: que la jornada de trabajo, actualmente de diez horas y media (a veces se prolonga hasta once y once horas y media), se reduzca a nueve horas!

Ha sido trasladado a Valencia el guardia de Seguridad don Miguel Vicente Asensio, que sirve en Vizcaya, y se ha concedido un año de excedencia a don Francisco Vicente Gómez.

DE SANIDAD.

Presidida por el doctor Luis Valls se ha reunido la Junta provincial de Sanidad, adoptando los siguientes acuerdos: Informar favorablemente el proyecto de construcción de aguas para el abastecimiento de Gilet y el acortamiento de terrenos para el cultivo del arroz en término de Villanueva de Castellón.

Adoptar las medidas que se estimen conducentes para evitar abusos en el cobro de los derechos por inspección sanitaria en las casas de prostitución.

Interesar del Ayuntamiento de Valencia el inmediato restablecimiento del servicio de extinción de perros vagabundos, en vista de los varios casos de hidrofobia canina registrados en los poblados y pueblos inmediatos a la capital y que se proceda con todo celo y urgencia a impedir la fabricación clandestina de embutidos é inspección de los que se expendan en los establecimientos públicos, para castigar con mano dura cuanto redunde en perjuicio de la salud pública.

Cambiáronse impresiones acerca del estado de la salud pública en Valencia, que, según se desprende de los datos oficiales, ha mejorado mucho en estos últimos días, pues la enfermedad reinante, que, por otra parte, no ha causado en nuestra ciudad los estragos que en Madrid, Barcelona, etc., ha disminuído bastante.

En cambio se nota aumento en los enfermos y en dolencias, que podrían evitarse con un poco de vigilancia en la sección de Higiene.

Antes de terminar la sesión hizose constar en acta el pésame de la Junta por el fallecimiento de la anciana madre del inspector provincial de Sanidad señor Torres Babí.

La reunión de la Junta provincial de Sanidad ha coincidido con la publicación de un bando de la Alcaldía, en el cual se dispone las medidas que hay que adoptar así en la vía pública, como en el interior de las viviendas. Y hay aquello de que no se consentirá el hacinamiento de personas en locales, cuya cubrición no esté en relación con el número de habitantes, ni se tolerará los retretes que carezcan de sifón. Nominal, puramente nominal; ocurrirá lo de siempre: a fines del verano—sino durante éste—y en el otoño las tifoides harán presa en los vecinos mal alimentados y refugiados en locales inmundos; continuarán los retretes que no tengan sifón, sin él y continuarán, ¡oh, vergüenza de las vergüenzas!, los asqueos: carros de los fensaters, vehículos en que los desechos y las moscas se reúnen en cantidad equivalente, apestando las calles hasta la hora de comer, sin que la autoridad municipal se decida, ya que no a cortar de raíz esos gérmenes nocivos a la salud, a imponer la obligación de acatar y cumplir las Ordenanzas municipales, como hizo nuestro corregidor don José Mira, durante el poco tiempo que desempeñó la Alcaldía.

Ayer ha publicado un bando sanitario el señor Curra, y en el para nada se habla de la recogida de basuras ni de meter en cajá a los fensaters. Vea, pues, la Junta provincial de Sanidad si hay medio de excitar el celo de la Alcaldía para acabar con el escándalo de los fensaters, porquería que sólo se consiente en Valencia.

Muy en su punto las disposiciones de la Junta acerca del servicio de extinción de perros vagabundos—ayer tuvieron seis cañes, los seis en grupo, que no llevaban bozal—, y mejor aún el propósito de cortar los abusos que vienen cometidos en el cobro de los derechos por inspección sanitaria en las casas de placer.

Bien, pero esos propósitos que se traducían en hechos, pues de lo contrario, de esto, como de los abusos de que se hace víctimas a los revendedores de billetes, vamos a hablar, pero muy clarito.

DE HACIENDA.

Le Tesorería de Hacienda ha decretado apremio de primer grado contra los contribuyentes de la primera y segunda zonas de la capital que no hicieron efectivos sus cuotas correspondientes al segundo trimestre en los períodos voluntarios de cobranza; en su consecuencia, durante los días 20, 21, 22, 24 y 25 del actual, estará abierto el cobro con el recargo del 5 por 100, en las oficinas de la recaudación, si las para los de la primera en la calle de Pie de la Cruz, núm. 17, y en la plaza del Horno de San Nicolás, núm. 3, principal, para los de la segunda.

Transcurrido dicho plazo, se declarará incurso en el segundo grado de apremio a los que persistan en su morosidad y se procederá a lo que haya lugar.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Arquitecto J. C. del Catastro, 490) pese as don Eduardo Arévalo, 690,93; administrador del penal de San Miguel de os Reyes, pesetas 33126,14; administrador de la prisión ceular, 8537,40; don Constantino López, 185,25; don Rafael Ferris, 321,10; alcalde del Ayuntamiento de Foyos, 1.235,52; don José Ordóñez, 531,60; don Sixto Bellé, 822,40; presidente de la Audiencia, 6.300; don Justo Morata, 50; don Gabriel Izquierdo, 245,62; don Afonso Pons, 183,75; don Eduardo Guillén, 49647,02; don Luis Díaz, 538,99, y don Justo Bertomeu, 2.791,11.

DIPUTACION PROVINCIAL

El arrendatario del cobro del contingente provincial, señor Asensi, ingresó ayer en la Caja provincial 80.000 pesetas, a las ascientas de la fianza de dejipaña.

Uno de estos días se redactará el contrato notarial, y el día 1.º de Julio próximo se hará cargo el señor Asensi del cobro directo del contingente a los pueblos.

Ayer ingresó por contingente, en la Caja provincial, el Ayuntamiento de Bolbaite, 500 pesetas.

PARA «EL PUEBLO»

Los desórdenes en Austria

Por donde vendrá la paz

Con este segundo epígrafe se publicó en la revista «España», hará poco más de un año, un documentado artículo de Eduardo Andicoberry, en el cual, luego de estudiar el protocolo de la social democracia alemana preconviniendo que la paz se firmaría cuando los elementos populares de los imperios centrales hicieran la revolución, convenidos a que el militarismo prusino no había llevado al desastre. Entonces se comentó mucho el artículo. Se le juzgaba una utópica fantasía. En verdad, fueron los menos los que se inclinaban a aceptar la posibilidad de que la profecía se cumpliera. Coincidió la publicación de ese trabajo con la de otro, también muy documentado, de Alvaro de Albornoz, que en «El Imparcial» analizaba el espíritu del socialismo teutón para deducir que siempre fomentó el espíritu imperialista del militarismo.

El prestigio de este publicista y la realidad de los hechos, quitaban fuerza a la atipicización de Andicoberry. Sin embargo, la profecía continúa a cumplirse. En Alemania ha habido ya muchos chispazos tumultuarios. En Austria, los desórdenes registrados estos días han revestido extraordinaria gravedad. Los imperios centrales se desmoronan, agrietados por las convulsiones internas. De aquí es la situación de Austria de idea un despacho publicado en «Berliner Tageblatt» de su corresponsal en Viena, que dice: «No se sabe aún lo que hará el Gobierno si la corona se niega a aceptar a dimisión cierta del Gabinete. Es probable que ni el mismo Seidler lo sepa. En realidad, esta crisis no es una crisis de Gobierno ni de Parlamento, sino una crisis de Estado ó, dicho de otro modo, una crisis de Austria.

Como ya hemos dicho, la vieja Austria de 1867, que conocía los Estados de la corona, pero no de la nación, ha dejado de existir. Seidler, que carece de todo sentimiento patriótico, no se ha dado cuenta de ello y en esto reside precisamente el carácter particularmente peligroso de la situación. Este problema es para el imperio alemán y para el vecino Estado austriaco, de más alta importancia. Es necesario que Berlín se dé cuenta de que ya no existen los firmantes de la antigua alianza, y de que ninguna potencia del mundo, ni aun la misma Alemania, podría hacer que volviera el antiguo estado de cosas.»

Lógicamente, así tenía que suceder. La rebeldía del elemento popular de los imperios centrales pudo contenerse mientras se le engañó con el espejismo de las grandes victorias y de las anexionen territoriales. Se mantuvo vivo el sentimiento de la obediencia, mientras se prometió al pueblo un porvenir esplendoroso, compensador de sus cruentos sacrificios. Las plutocracias sostuvieron los gastos enormes de la contienda en tanto creyeron que la espada conquistaría nuevos mercados para sus industrias. Pero los años pasan, el agotamiento económico es cada vez mayor, los ejércitos luchan desesperadamente en un estéril sacrificio de millones de vidas y la paz no llega. El pueblo alemán y el pueblo austriaco, ven que la esperanza de poner fin a la lucha es sólo un sueño; que el mundo, unido por la defensa de ideologías comunes, no disminuirá hasta que el imperialismo austro-alemán sea vencido; que en todas partes hay el mismo clamor de

protesta é idéntica repugnancia para que nos combaten sin respeto el derecho de gentes y con métodos de extrema crueldad. En la conciencia del pueblo alemán, como en la del pueblo austriaco, se va haciendo la luz; perciben ya claramente a situación moral en que están colocados ante el mundo y por eso, a los entusiasmos belicosos que hacían de sus tropas un alud levastador, ha sustituido el cansancio y la desconfianza. De todos los horrores sufridos, juzgan responsable a sus gobiernos, que provocaron esta conflagración sangrienta. Podrán los fusiles acallar momentáneamente las eclosiones tumultuosas, pero el fermento revolucionario va ganando las conciencias, y el epílogo se aviecia, con el humillamiento estrepitoso de las monarquías imperiales. De ello debemos alegrarnos los que ansiamos la paz. Porque sólo cuando en Austria y Alemania ejerza el pueblo el dominio de su soberanía, acabará esa lucha monstruosa con que la humanidad se desgasta. Es cuestión de esperar más ó menos tiempo. El resultado, será al fin el mismo. Porque el mayor enemigo del militarismo austro-alemán está en el dolor de las madres, de las viudas y de los huérfanos de esos imperjos.

Antonio R. de ARAMBURU.
17 de Junio de 1918.

ECOS

La Feria de Julio

La comisión de Férias y Fiestas de nuestro Ayuntamiento, ha comenzado los trabajos para que la Feria de este año alcance el mayor esplendor que permitan las circunstancias que atravesamos.

Los presidentes de las subcomisiones laboran sin cesar para que los festejos de Julio consigan atraer a los forasteros, brindándoles distracciones y aligentes para hacerles gratos los días que pasen en nuestra ciudad.

Hablando con el presidente de la comisión de Banda Municipal, nuestro querido amigo don Manuel Salvador, nos dijo que ante la imposibilidad de traer a Valencia ninguna banda extranjera a causa de la guerra, como sería su deseo, tenía el proyecto de presentar en el Certamen un espectáculo nacional que lamaria poderosamente la atención. Al efecto, se están llevando a cabo los trabajos para que así ocurra, y resultaría el concurso de bandas musicales de gran importancia, contando además con el número y la calidad de las que se presentan de la región.

Ya daremos más detalles oportunamente.

Ayer mañana se reunió la comisión de Bales populares, acordando la celebración de este festejo en la forma acostumbrada.

También inició sus tareas la comisión de Hacienda, ocupándose de la Feria.

Los amantes del orden social

En un periódico de la noche leímos ayer lo siguiente: «Convocada por la Junta municipal de la Liga Católica, se celebrará mañana jueves, a las siete de la tarde, una reunión en su casa social, para tratar del homenaje de gratitud que al Gobierno español de Agosto de 1917 dedicará por la represión de la huelga revolucionaria los Amantes del orden social.»

Hace tiempo que este partido llamado Liga Católica no daba fe de vida. Parecía como que la Liga se había ahogado de tal modo que estaba a punto de perecer. Si no como Liga, como católica, apenas si ha tenido motivos para manifestar prácticamente los sentimientos caritativos, generosos, altruistas que un día caracterizaban al cristianismo. La Liga permanecía callada, y cuando se decide a realizar un acto es para aplaudir crímenes, reñados, impíos atropellos al prójimo.

Va a celebrar un homenaje en honor de los que fueron la causa de que en Bilbao, Asturias, Madrid, Yecla, Valencia y otros puntos perdieran la vida numerosos seres inocentes; le los que apelaron a la mentira para justificar hechos execrables. Va a dedicar un aplauso a los que, si en España hubiera justicia, deberían estar en la cárcel.

La verdad es que la Liga Católica cumple una misión social nobilísima.

Vale la pena de que siga arrastrando su agonía, siquiera para sostener la de ese orden social, tópicos que invocan en España los que no saben qué decir ó los que medran en el indigno desorden que preside la vida nacional.

La jornada mercantil en el Parlamento

La sociedad Dependencia Mercantil y Unión, cuya labor social en favor de la clase que representa, mereció justísimos elogios de cuantos elementos integraron el último Congreso de dependientes, celebrado en Madrid, ha expedido a los señores ministros de la Gobernación y presidentes del Senado y Congreso el siguiente despacho:

«Junta directiva Dependencia Mercantil y Unión integrada Federación Nacional Española, eleva respetuosa protesta prioridad discusión cuestiones, que relegan olvido proyecto ley jornada mercantil, esperando influya comisión Senado acepte enmiendas Congreso en pro mejoramiento ley.

Igualmente interesa órdenes cumplimiento Descanso dominical, evitando repetición hechos ocurridos Barcelona.—Presidente, Martínez.»

Viveros municipales

Hoy jueves, de seis y media a ocho y media de la tarde, dará la Banda Municipal un selecto concierto en los Viveros, cuyo programa impreso se repartirá a la entrada de los jardines. Seguramente nuestro culto público llenará como en anteriores conciertos aquel ameno lugar. La entrada costará sólo 30 céntimos.

Teatro Ruzafa

HOY

Acontecimiento

EL AS ROJO

La mejor que se conoce... Las más extraordinarias... y sugestivas escenas

Eslava - GRAN COMPANIA DE COMEDIA

FUNCIONES PARA HOY

A las 7 de la tarde:

"LA SOMBRA DEL PADRE", dos actos, Martinez Sierra

BUTACA, 0'80 PESETAS; GENERAL, 0'25.—A las 10'30 de la noche

"LA GRAN FAMILIA", dos actos, A. Ramos Martin

"Los marchosos", un acto, Quintero

Butaca, UNA peseta

Entrada general, 0'35 pesetas

Cines DORÉ é IDEAL

Carniceros, 27 Chafán Sevilla-Corsot (Ruzafa)

Hoy jueves 20 de Junio de 1918

QUINTA EPOCA de

EL CONDE DE MONTECRISTO

titulada:

La conquista de París

Ayer se reunieron las comisiones de Policía urbana y Carceles y de FERIA, y las sub-comisiones de Hacienda y Bailes populares.

Colonias Escolares

La Junta Valenciana de Colonias Escolares ruega al público valenciano, que tantas pruebas tiene dadas de favorecer esta idea simpática y caritativa de protección a la infancia, que careciendo de recursos para poder salvar a muchas criaturas débiles y enfermas, se sirva enviar algún objeto, como regalo, para la tómbola-rita que se celebrará el domingo en el local donde estuvo instalada la Feria Muestrario. Podrán remitirlo hasta el domingo por la mañana, a las doce, al Ateneo Científico, Mar, 23.

Casino El Avance

Se saca a concurso en este casino la plaza de conserje de esta sociedad, entre los señores socios y correligionarios, pudiendo solicitarlo por escrito a la junta directiva hasta el sábado 22 del corriente, a las doce de la noche. Las bases para la provisión de la misma estarán expuestas en secretaría.—El secretario, Vicente Dubón.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

La «Bella Emilia» está consiguiendo en Apolo, diariamente, éxitos notorios. Sus canciones españolas y sus intencionados cuplés, que dice con picareca distinción, son acogidos con calurosos aplausos. Es artista que de día en día gusta más, pues en cada nueva función se ofrece en un aspecto diferente o interesante.

El programa preparado para hoy es excepcional. No habrá más que una sola función, extraordinaria, a las 10,15, tomando parte, entre otras artistas, la «Bella Emilia» y «Los Ramper». En esta función se despedirán del público valenciano «La Palmerita» y «Diosa Geisha», que con tanto éxito han venido actuando. Compromisos contraídos anteriormente obligan a estas aplaudidas artistas a dar por terminada su brillante actuación en Apolo.

TEATRO RUZafa

A juzgar por los encargos que hay en contaduría para el estreno de la primera jornada de «El As Rojo», que tendrá lugar hoy, la concurrencia en este teatro será de lo más numerosa y sugestiva, pues hay verdaderos deseos de ver esta nueva producción de la famosa marca «Transatlántica».

Publicaciones

«Mundo Gráfico»

Tan elegante como los anteriores es el puesto a la venta esta semana. Sus páginas reproducen lo más saliente de la semana y a lo interesante del asunto acompañan una fotografía espléndida digna del justo renombre que goza Prensa Gráfica.

Las corridas de toros, estrenos, notas de la guerra, miscelánea de provincias, la Injusticia de Madrid y prensa americana, etc. Vale la pena adquirirla.

Juventud Artística

Se da cuenta a los señores socios que próxima a celebrarse la tercera Exposición de la Juventud Artística, se saca a concurso el cartel de la misma con arreglo a las bases que estarán expuestas en el local de esta Asociación de 6 a 8.

Casa de la Democracia

Se saca a concurso la instalación y desmontaje del pabellón de este Centro en la Feria, así como también, el servicio de café en el mismo. Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la secretaría de la Casa de la Democracia, y los pliegos para optar a dichos servicios se presentarán en este centro hasta las nueve de la noche del día 25 del corriente mes.—El presidente, R. Samper. Valencia 18 Junio de 1918.

Teatro Apolo

PALACIO DEL CINE

Hoy jueves, a las 10'15 noche, función única, especial

1.º Cine.—La película extraordinaria

—BAJO LA GARRA—

2.º La ingenua ballarina

CONCHITA FAUS

3.º Despedida de la celebrada tonadillera

MARY PALMERITA

4.º Los excéntricos acróbatas cómicos

LOS RAMPER

5.º Despedida de la hermosa canzonetista

DIOSA GHEISA

6.º y último: La genial canzonetista Italo española, con repertorio exclusivo

BELLA EMILIA

PRECIOS POPULARES.

Mañana, beneficio y despedida de LOS RAMPER.

HOY

EL FANTASMA GRIS Estreno del 11 y 12 episodios Completará el programa: CHARLOR, EN EL BALNEARIO 2 partes



Clínica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO. INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

Horas de consulta

DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS, SOLO DE 9 A 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia Entrada por la calle de Moratín

TRATAMIENTO PARA LA CURACION DE LA DIABETES SACARINA

CON EL

Anti-Diabético CERVERA-BAVIERA

Extendido con éxito por América y España

Represente general en España, Angelino Ripoll, Apartado 169.

Depósitos principales en esta capital: Dr. Moscardó, Salvador, 13, y G. Contat y Compañía, Mercado, 72, y más importantes farmacias de Valencia y su provincia.

COLONIA SANTA ANA

Casas para alquilar en la misma cumbre del monte Vedat (extenso pinar de Torrente)

Lo más sano y pintoresco de Valencia. Edificio rodeado de pinos, con amplia terraza de mil metros cuadrados. Abundancia de agua.

Precio por año: Unas, 912'50 pesetas; otras, 730.—Temporada cuatro meses.

Eligiendo los meses que se deseen: Unas, 700 pesetas; otras, 500.

Informes y detalles: PAZ, 8 - CASA LALANA

Cine Sorolla

Gran éxito de la REVISTA PATHÉ núm. 482, información de actualidad.

Estreno Estreno Estreno de la hermosa película, en cuatro partes, de asunto interesante, marca Gaumont Film, titulada

La mentira

bonita presentación y magnífica fotografía Completará programa una película cómica de risa. Todos los días estrenos.

Teatro Martí

A las 3'30 tarde y 10 noche, gran compañía de variedades.—25 hermosas artistas en cada sesión.

Colosal éxito de Pepita Reyes, Dorita y Silverdy, Trio Palos, Petit Palitos, Encarnita Unamuno y

JESUSILLA UNAMUNO

Consumación: Tarde, 0'60 pesetas.—Noche, UNA.

CINE EL CID

HOY

ULTIMO DIA DE

Toda la serie completa de

FUERZA Y NOBLEZA

12 partes — 8.000 metros

Ruidosísimo éxito

MAÑANA:

ESTRENO de la 1.ª Jornada de

Los tres mosqueteros modernos

sensacionalísima y estupenda serie de aventuras.

Salón Novedades

Teatro Regional

A las 7'20.—Cine: «Así duc yo els pantalons» y «El soldat de Nápoles ó la enfermetat de moda».

A las 10.—Cine: «El soldat de Nápoles ó la enfermetat de moda» y «La primera pedra».

A las 11'30.—Cine: «D' ahon menos se pensa...» y «El soldat de Nápoles ó la enfermetat de moda».

Mañana viernes, beneficio del primer actor y director D. Manuel Taberner, con el estreno de «Nelo Bacora».

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, a las seis, se jugará un gran partido, a escalera cuerda. A 60 tantos. Desafío de 150 pesetas de salida. Juego libre. Chiquet de Liria, Lloquet de Burjassot y Chiquet de Alberich, contra Faixeret de Gandia, Chiquet de Sueca, Moliner de Alboraya y Conill. Precio 25 céntimos.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritación, gormas, etc., es la inyección Antiséptica Farmacia de Valentin Palacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

EL ATLAS

Seguros marítimos

y de Guerra

Primas moderadas.— Condiciones de Póliza liberales.

Sucursal en Valencia:

San Vicente, 8, teléfono 1.355. Agente en el Grao: Juan Catalá, Avenida del Puerto, núm. 336.

Dr. Beller García

Cirugía. Vías urinarias

Venero. Sífilis

APLICACION DEL 606

Consulta: De 11 a 1 y de 3 a 5

Carniceros, 2, pral. (esquina a la de Santa Teresa, Valencia)

Preservativos!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma verdaderamente irrompibles marca YORK desde una peseta docena, diríjase a LA INGLESIA (nombre registrado), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escalera.

REUMATISMO, CIÁTICA

CURACION RAPIDA A BASE DE SUERO.

Clínica del Dr. Puchades, Lauria, 8

Espectáculos

TEATRO APOLO. A las 7 tarde y a las 10'15 noche: Cine y variedades.

TEATRO RUZafa. Sesión continua de cine de 5 tarde a 12'30 noche.

ESLAVA. A las 7: La sombra del padre.—A las 10'30: La gran familia y Los marchosos.

SALON NOVEDADES. A las 7'20: Así duc yo els pantalons y El soldat de Nápoles.—A las 10: El soldat de Nápoles y La primera pedra.—A las 11'30: D' ahon menos se pensa y El soldat de Nápoles.

MUSIC-HALL MARTI. Por la tarde a las 4'30 y por la noche a las 9'30: Funciones de variedades.

CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.

SALON CINE ROMEA. Sesión continua de cine de 4'30 tarde a 12'30 noche.

SALON CIRCO REGUES. A las 10: Los cadetes de la reina. El agua del Manzanares o cuando el dios sueña... y Las musas latinas.

SUBSISTENCIAS

El arroz

El Gobernador autorizó ayer la exportación de 322.250 kilogramos de arroz blanco. El total del exportado hasta la fecha se eleva a 12.002.657.

Harina y azúcar

El gobernador de Barcelona ha telegrafiado al señor Sánchez Anido lo siguiente: «He autorizado el embarque en el vapor «Jorge Juan, con destino a esa y consignación de la viuda de M. Agustín y viuda de M. Sacristá Roig, 2.750 kilogramos azúcar y 20.000 kilogramos harina número 2.»

Un toro por las calles

Ayer mañana infinidad de pacíficos transeúntes vieron sorprendidos por la presencia de un respetable «marrajo» con más pines que bravura. Y gracias a esto, no hay que lamentar sensibles desgracias; pues si hubo algún revuelco, no revistió caracteres de gravedad. Se dieron, como es lógico, algunos foques de tauromaquia, pues en esta clase de sucesos abundan los toreros improvisados.

Como hemos dicho, ayer mañana, en los muelles de pequeña velocidad de la estación del Norte, se procedía a desembarcar unos ochenta toros, con destino al Ma adero general.

Y cuando menos se esperaba, uno de los mismos emprendió, veloz carrera saltando «tasas» a diestro y siniestro. Por la calle de Cervantes salió a la de Guiflem de Castro, sembrando el pánico en los transeúntes y originando sustos y carreras y cierre de puertas.

El bicho, seguido de los mayores echó calle de Guillem de Castro abajo, siguiendo por la roada hasta la Gloria, en cuyo paseo se refugió.

Cuanto habíase en la Gloria, presa de gran pánico huyan procurando ponerse a la izquierda de acción del cornúpeto: la Casa de Socorro se llenó de gente y hubo gran número de individuos que preparan por la verja, pues las puertas del paseo, con objeto de que el toro no entrara en la capital, fueron cerradas.

Un pobre hombre, que se hallaba sentado en un banco, fué tal la impresión recibida al ver al toro, que no teniendo fuerzas para salir se quedó inmóvil, siendo cornado y volcado, aunque por fortuna sin consecuencias, gracias a la intervención del camillero de la Casa de Socorro señor Moya, que sintiéndose torero, hizo un buen quite.

Hubo múltiples toreros que aprovecharon el momento y lucieron sus habilidades. Transcurrida una hora (desde que empezó la corrida), pudieron, por fin los mayores reducir al «manso», sujetándole con una soga.

En la Casa de Socorro, afortunadamente, no ingresó ningún herido. Desde luego, el médico de guardia tenía dispuesto a todo el personal, por si eran necesarios sus servicios.

Hubo, sí, tanto en la Gloria como en la «onda, algunos revolcones, pero sin consecuencias.

No obstante, en el Hospital fué curada Doña Taboga Sanz, de 14 años, que fué voreada por el marrajo y a ocasionó contusiones de importancia en el brazo derecho y escoriaciones en las rodillas; y Francisco Jiméne García, de 25, que iba a caballo, siendo sorprendido por el bicho, que embistió a la caaballería, derribando al fuete, que sufrió contusiones en diferentes partes del cuerpo.

HUELGAS

Obreros herradores

Los obreros huelguistas mantienen firme su convicción de legar hasta donde precise el triunfo de sus justas peticiones. Reconociendo lo justo de ellas, han firmado las bases los patronos don José Almirante, don Ignacio Garrido, don Antonio García y don Agustín García.

Es de esperar triunfe totalmente en su lucha estos obreros.

A los obreros zapateros de Valencia, Grao, Torrente y Godella

Se os convoca a la junta general que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de gran interés.—El Comité.

Pintores murales

Anoche se reunió el oficio de pintores murales en junta general para determinar los acuerdos adoptados sobre la pronta solución de la huelga.

Se ha advertido que si en plazo fijo, no contestan categóricamente los patronos, se pondrán en práctica dichos acuerdos, que en tiempo oportuno se darán a conocer a la opinión pública.—Por la Asamblea: el secretario, Fructuoso Hernández.

Alianza de las Izquierdas

Carcagente

Estamos de enhorabuena todos cuantos militamos en los partidos de la izquierda. Capacitados y decididos a dar la batalla en el terreno político a todo lo que representa la vieja política de caquismo y compraventa, los elementos avanzados que integran los partidos reformista, republicano y socialista, comprometidos de la misión a ellos encomendada en el presente momento histórico, pues ellos solamente son los que han de salvar a España de la inminente ruina a que está abocada por culpa de los descastados, injusticias y crueldades de los hombres

Recordado ayer por arbitros: Carnes, 3.141,12 pesetas. Análisis y examen de substancias, 433 22. Entrada de ca ros, 89. Extraordinarios, 114. Total, 3.768,34.

ACCION REPUBLICANA CASINO REPUBLICANO EL AVANCE

Se convoca a todos los socios a junta general ordinaria para el domingo, a las once de la mañana, por primera convocatoria, y caso de no asistir bastante número de socios, se celebrará esta por segunda convocatoria a las seis de la tarde, para tratar el siguiente orden del día: 1.º, renovación por mitad de cargos de la junta directiva; 2.º, nombramiento de conserje; 3.º, preguntas y proposiciones de los señores socios.

PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL

Se convoca a todos los correligionarios que se hallan inscritos en el Censo del Partido Republicano Federal a la reunión que se celebrará hoy, a las nueve y media de la noche en la Casa de los Federales, Pintor Sorolla, 9, para tratar de la elección de Comité y de conmemorar el aniversario de la publicación del Manifiesto-programa de 22 de Junio de 1894. El presidente del Comité, Bartolomé Montañés.

DISTRITO DE LA UNIVERSIDAD

Se convoca al Comité de Unión Republicana y vocales en Junta Municipal de este distrito, para hoy, a las nueve de la noche, en la Casa de la Democracia.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la puntual asistencia.—El secretario, Salatiel Górriz.

DISTRITO DEL CENTRO

Se convoca a los concejales, representantes en Junta Municipal y componentes del Comité del Partido de Unión Republicana a una reunión que se celebrará mañana viernes, a las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia.

Siendo el motivo de esta convocatoria un asunto político de gran importancia, se recomienda la más puntual asistencia.—El secretario del Comité, Julio Saborit.

DE TOROS

Belmonte y la Feria de Valencia

Sin buscarlo nos hemos tropezado con el diestro valenciano Morenito, banderillero de Juan Belmonte. Decimos que hemos hablado con él sin proponérselo, porque suponíamos al torero paisano agotado ante el cúmulo de peticiones para que diera noticias del Mesias tauromo. Además, los colegas habían dicho cuanto podía desprestar su osadía en los tauros, en términos que nada quedaba por descubrir.

Así nos hemos limitado a dar la bienvenida a Morenito y a inquirir detalles acerca del estado de ánimo de Belmonte y de sus planes para lo que resta de temporada tauromo en España.

—¿Que si quiere toros el «matazo»?—ha interrumpido el banderillero y peón de confianza.—Pues jéndose por regresar a su patria, en primer lugar; luego, con unas ganas de torrear aquí que asusta. Como asustia el verlo tan cerca de los toros, tan seguro y dueño de sí, en la plenitud de facultades. Ya lo verán...

—¿Cree usted?—

—Firmemente. Ve usted que faltan cabalmente cinco semanas para empezar las corridas de Valencia, las de nuestra Feria? Bueno, pues en la forma como se despidió Juan de nosotros, verdaderamente afectado, tengo por indudable, como pueda embarcar sin pérdida de tiempo, según nos reiteró, que a mediados de Julio estará en España.

—Usted, por si acaso, no se busca acomodo; vamos, que no sale a torrear con otro espada que no sea Juan.

—Naturalmente. Espero, porque estoy seguro de que viene.

Hemos cambiado impresiones con la empresa de la plaza de Toros Los señores Belido y Suay saben, aunque ampliando con detalles de carácter íntimo particularísimo, lo que es ya del dominio público acerca de Juan Belmonte. Claro es que les halaga la idea de poder fijar el nombre del fenómeno en los carteles de Feria: á tiro, valga la hipérbole, irá la gente por los billetes. Como Morenito, creen que Belmonte estará aquí para las corridas de Julio, pues así lo ofreció adelantadamente el mañador al banderillero. Esperan, pues, porque pueden esperar lo menos veinte ó más días.

Imaginamos el cartelazo de la Feria, incluyendo a Juan Belmonte junto a Goma y Galillo, cuyos contratos son firmes. Un acontecimiento tauromo, tan esperado como programado, que acudiría a presenciar la flor y nata de la «cajón» española.

—¿Pero crees tú que vendrá Belmonte?—preguntamos, entre escépticos y esperanzados, a un aficionado, muy ducho en achaques de toros, pero muy chulón.

—¿Por qué no? ¿No ha bajado ese Cristóbal de Gandia y abraído a las Bernardas de tanta? ¡Más difícil que eso!

«¡Tableau!» Nada, a esperar a esa especie de cometa Halley con montera y zapatas.

Banquete al novillero Rubio

Para conmemorar el ruidoso éxito alcanzado el domingo último, con los miras por el valiente novillero Francisco Vila «Rubio», los íntimos admiradores del torero valenciano, lo obsequiarán esta noche con un banquete en el bar «La Garrotera».

El festejo se celebrará a las nueve en punto

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Table with 3 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy, and various market items like Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

Certamen de tiro

En el Certamen de tiro celebrado en la Moncloa, ha ganado la copa de su majestad el tercer equipo de la Escuela Central de Tiro.

Romería en Africa

Se han recibido despachos oficiales de Larache dando cuenta de la celebración de la romería celebrada al santuario de Sidi-el-March.

De Gobernación

El subsecretario de la Gobernación ha facilitado a los periodistas los siguientes despachos:

Lo que dice Romanos

A primera hora asistió el conde de Romanos a la sesión del Congreso.

Consejo de ministros

Se celebró esta mañana el anunciado Consejo de ministros, bajo la presidencia del señor Maura.

Lo que dice Dato

El señor Dato ya repuesto de su dolencia asistió esta tarde al Congreso.

La Asamblea de Transportes

La Asamblea de Transportes trató sobre tarifas y acordó la nomenclatura de las mercancías clasificadas por grupos.

Comunicación oficial francés

París.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres (oficial).—Al Noroeste de Behune hemos algunos prisioneros y apoderándonos de una ametralladora durante el asalto efectuado con gran éxito anoche.

De Barcelona

En la Rambla de Cataluña la policía ha detenido al supuesto autor de la muerte del joven de un café de Reus.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

A propuesta del señor Cambó fueron aprobados el crédito para anticpos por caminos vecinales y la real orden sobre el pavimento de Madrid.

Se ocupó también el Consejo de los problemas que han de constituir la futura política económica española.

CONGRESO

A las 3,45 abre la sesión el señor Villanueva. En el banco azul los señores Alba, conde de Romanos y González Besada.

Gran desanimación en escaños y tribunas. Período de ruegos y preguntas.

El señor Villamil lamenta que la Transatlántica se resista a admitir en sus buques cargamentos de naranjas, y pide además que se permitan algunos servicios.

El señor Barriobeco pide protección oficial para el astrónomo español señor Roso de Luna.

El señor Forluny se ocupa de la conveniencia de permitir el libre cultivo del tabaco. El señor Villalobos defiende la prohibición de las izquierdas acerca del problema agrario.

Habla de la forma en que se realizan los arrendamientos en Salamanca, y presenta para ello, datos.

Figuran entre éstos una pastoral del obispo de Ciudad Rodrigo, que hoy ocupa la silla episcopal de Palencia.

De no poner coto a esos abusos en los arrendamientos, pueblos de Salamanca tendrán que emigrar.

Pasa a ocuparse de la tala abusiva en los montes de Salamanca; en poco tiempo se han talado más de 300.000 encinas.

Le contesta el señor Ventosa, y dice que en la cuestión de los arrendamientos debe cumplirse estrictamente la ley.

Alude luego a las estadísticas de producción, y dice al señor Villalobos que sufre una confusión.

La intervención de la guardia civil en el levantamiento de las cosechas, no representa una intervención armada; ejercerá en ese instante una función de poder público.

No hay que olvidar que todo ciudadano tiene obligación de cumplir las disposiciones legales.

Todos, absolutamente todos, en estos instantes, debían apoyar al poder público, evitándose así que se adoptaran medidas extremas.

Rectifica el señor Villalobos y queda desechada la proposición. Orden del día.

Proyecto de Reformas militares. El señor Artiniano defiende una enmienda.

Le contesta el señor Alcalá Zamora, declarando que el proyecto no es completo y definitivo.

Se completará a medida que lo permitan las circunstancias previo informe del Estado Mayor Central.

Se desecha la adición. El señor Barcia apoya otra.

Le contesta el señor Rodríguez Viguri, quedando desechada.

Termina la discusión de las enmiendas al artículo 1.º y se discute la totalidad.

El señor Besteiro consume un turno en contra.

«Los socialistas—dice—somos pacifistas, pero esto no supone antimilitarismo.

No somos partidarios del ejército, pero tampoco de la indefensión de los pueblos.

Nuestro ideal es un ejército voluntario. Ataca la actuación de Cierva diciendo que en el discurso que pronunció en el banquete del Hotel Palace y otros, llevaba la recomendación expresa de don Alfonso para los militares.

(El presidente le llama al orden.) Censura también la actuación de Cierva al frente del ministerio de la Guerra.

Dice que sus lágrimas al abandonar el ministerio deben tomarse a burla.

Toda la obra de Cierva ha quedado reducida al cumplimiento de la palabra que dio de mejorar la situación económica de los militares.

forma de los tribunales de Justicia, y continúa el señor Pinjés consumiendo el primer turno contra la totalidad.

Habla de la dualidad de los jueces de primera instancia que intervienen en asuntos civiles y criminales.

Pide que se nombre un juez para asuntos civiles por cada 5.000 habitantes, y otro para asuntos criminales por cada 25.000.

Se muestra contrario a la escala cerrada. Estima que debe irse a una rápida y valiente campaña de justicia.

Respecto a la moralidad de los abogados debe darse a las corporaciones atribución para que castigue a los inmorales.

Pide que se restablezca la responsabilidad colectiva en los colegios de procuradores.

Opina que debe abolirse en absoluto el cuarto turno para las categorías inferiores de la carrera que cerrará las puertas de los tribunales a los catódricos.

Se declara partidario de la excepción única. Le contesta el señor Martínez Pardo y se suspende la discusión.

Se aprueba la reforma del artículo 43 de la ley de Expropiación forzosa y se levanta la sesión.

Los ferrocarriles secundarios

Se ha sabido que en el Consejo de hoy empezó el señor Cambó a dar cuenta de la ponencia que tiene ultimada sobre materias de ferrocarriles secundarios.

No ha llegado a entrar en el fondo del asunto porque antes de entregar su trabajo al Estado, dentro del Gobierno ha empezado a plantear una serie de cuestiones en relación con el contenido de su ponencia acerca de que cada uno de los ministros exponga sus opiniones.

En este asunto tiene el señor Cambó a formar un estado de opinión que sirva de base al Gabinete, reoigiendo opiniones individuales que creyó aplicables para garantizar el mayor acierto en su obra, reanunciando los escollos que pudieran malograr su pensamiento.

Los temas discutidos hasta ahora, aunque son materias de Fomento, tienen un aspecto económico, siendo muy complejos.

Duelo

En el frontón de la Ciudad Lineal han examinado unos sables, a todo juego, los escritores Prudente Iglesias Henjída y Carlos Pío.

Después de tres asaltos bastante duros, se declaró terminado el juego, resultando ambos con diversas heridas de relativa importancia.

Fueron acompañados por varios amigos hasta sus domicilios.

Suicidio

Se ha suicidado esta tarde, disparándose un tiro en la cabeza, la hija del ex diputado y ex concejal señor Gálvez Holguín.

Comisiones parlamentarias

Para examinar algunos proyectos y proposiciones que implican gastos, se reunió esta tarde la comisión de Presupuestos.

Entre las proposiciones figura una de Suárez Inclán sobre la erección de un monumento en Madrid a Alberto Aguirre y otra de Lloréns pidiendo el auxilio del Estado para levantar una estatua a Navarro Villoslada.

Se reunió la comisión del proyecto relativo a los funcionarios civiles y continuó su labor.

Es probable que hasta mañana no pueda terminar el dictamen.

También se reunió la comisión permanente de Justicia, ante la cual Montera Villegas informó extensamente acerca de la creación de tribunales para niñas.

La comisión dictaminó favorablemente con modificaciones de poca importancia.

La jornada mercantil

Al Senado han llegado muchos telegramas de sociedades de dependencias mercantiles ésvando una respetuosa pero enérgica protesta por no haberse aprobado el proyecto reglamentando la jornada.

Figura en el orden del día y será aprobado en el momento que lo acuerde el Congreso.

Lo que dice Dato

El señor Dato ya repuesto de su dolencia asistió esta tarde al Congreso.

Dijo que estaba bien impresionado de la marcha de los debates.

ducta del médico, porque lo tenía abandonado, hasta el punto de que se pasaba 15 días sin ir al pueblo.

Recientemente estuvo acompañado de la víctima en automóvil, merendando en las afueras del pueblo.

Esta noche ha sido puesto en libertad don Pedro Velasco bajo la fianza de 25 mil pesetas, el que se ha instalado en la planta baja de su hotel.

Los hijos siguen ignorando el asesinato de su madre.

Hoy a mañana el abogado señor Duval presentará una querrela contra el médico señor Alvarez de Quevedo por adulterio.

Parece que también presentará una denuncia por hurto contra el mismo señor Alvarez de Quevedo por haberse llevado del hotel para empeñarlos cuadros y otros objetos.

Académico fallecido

Ha fallecido el académico de la de Historia, miembro del Instituto de Reformas Sociales y jefe de la sección de Interpretación de Lenguas del ministerio de Estado, don Julián Juderías.

En Madrid como en Valencia

En el paseo de María Cristina, una vaca corrió a cuantos transeúntes encontraba, volteándolos.

Ricardo Pérez Ruiz sufrió lesiones graves. Los guardias de Seguridad la mataron a disparos de revólver.

Se ignora de dónde proceda el animal.

Una comisión

Se ha reunido la comisión permanente de Gobierno interior.

El señor Martín Fernández dio cuenta de la ponencia que se le concedió acerca del proyecto de ir a las comisiones que deberá reanudar el director de Bellas Artes.

La ponencia contiene ligeras variaciones a lo que decía el proyecto que fué aprobado por unanimidad.

Ante dicha comisión informó también el catódrico señor Muñoz Gaspillo acerca del decreto sobre jubilaciones.

Después se dio cuenta de la ponencia acerca del decreto sobre excedencias, que fué también aprobado.

Un detenido

Se ha comprobado que el joven detenido por la policía recientemente es un joven perteneciente a una buena familia de Granada que fué a Madrid a examinarse del Catastro, siendo suspendido.

El detenido es hermano de un oficial de la guardia civil, y antes de regresar a Granada decidió adquirir una pistola automática de 200 pesetas.

Entró en siete hoteles diversos, hizo siete encargos en otras tantas armerías que se negaron a servirle y enterada la policía le detuvo.

La tasa del carbón

El Comité de distribución de carbones, atendiendo a las indicaciones de la Comisión de Abastecimientos, ha acordado rija el precio de tasa reducida que se aplica para los servicios públicos, al carbón destinado para faenas agrícolas.

Condenados a muerte

Logroño.—Ha comenzado a verse la interesante vista causa del crimen del pueblo de Aguilera.

Para los procesados Marcelino Jiménez y Manuel Arias pide el fiscal dos penas de muerte a cada uno.

Nota política

A última hora de la tarde ha crepitado insistentemente el rumor de que, a consecuencia de la disposición del general Pidal, existe en la Armada profundo disgusto.

Se añadía que el diputado señor Ossorio fué encargado de dirigir a Pidal una pregunta en el Congreso, habiendo Maura conseguido aplazarla.

El ministro de Marina se asegura que no está dispuesto a modificar la disposición, habiendo significado el deseo de abandonar el ministerio si por cualquier género de consideraciones le quieren obligar a modificarla.

Es posible que en el Consejo de hoy se haya tratado del asunto y que el día mañana tenga relación con esto.

Los diputados agrarios no se resignan con el desentace que ha tenido el debate iniciado por Villalobos.

La Guerra Europea

El puerto de Brujas sigue bloqueado. Los campesinos de Ucrania, contra los alemanes. China expulsa a diez mil alemanes. Austriacos y alemanes son rechazados en todas las líneas

Los socialistas italianos y la guerra.

Roma.—En la Cámara, Turati, leader del socialismo, dijo: «No puedo, ni pueden los colegas de mi grupo dar el voto favorable al ejercicio provisorio ni siquiera si la cuestión de confianza planteada por el Gobierno se incluye en un orden del día proclamando la solidaridad entera de la Cámara en esta hora grave y solemne. Negar esta solidaridad sería en este momento pueril; el orador y sus amigos no pueden dejar de sentirse también representantes del pueblo en armas (vivas aprobaciones).»

«Cuando en las fronteras de Italia se combate, se resiste y se muere, las almas de todos están en igual tensión de angustia, de esperanza y de ansiedad. (Vivísimas aprobaciones.) Ante la muerte, que llama a nuestras puertas, todo se modifica y en todos los juicios cambian, se transforman. Cada cual interroga y escucha a su propia conciencia. Todos los diputados deben encontrarse allí donde el dolor es más intenso: sus distingos son su trinchera y nadie podrá hacerlos desertar mientras duren la amenaza y el peligro. (Apobaciones vivísimas.) Que el Gobierno reuna a la Cámara apenas le sea posible para decirle toda entera la verdad y trabajar con ella que es la legítima expresión del país. (Viva aprobación.)»

Con estos votos el orador y sus amigos dicen al Gobierno y a sus colegas: «Hasta la vista, que no es una expresión cerimoniosa vacía de sentido, sino que para los socialistas italianos es un saludo augural a Italia.» (Los diputados de pie aplauden durante mucho rato al orador; muchos le felicitan y el ministro Rossolaj le abraza.)

Roma.—La sesión dominical de la Cámara, presumiéndose su clausura y el voto del orden del día sobre el ejercicio provisorio, estaba concurrencísima.

Dicho orden del día decía así: «La Cámara convencida de la necesidad de una vigorosa política de guerra, aprueba las declaraciones del Gobierno y pasa a discutir los artículos de la ley.»

El ministro de la Guerra, con voz conmovida y vibrante, pronuncia el discurso aludido en anterior telegrama. El hecho culminante de la sesión ha sido el discurso de Turati afirmando que en este momento los socialistas italianos tienen, como todos los patriotas, el sentido de la italianidad y hacen callar todo disentimiento, elevando un fervido augurio por el porvenir de la patria.

Orlando, presidente del Consejo, ha hecho en su discurso importantes declaraciones nacionalistas. «No hago fin de la guerra una expresión vacía de sentido; hoy que los representantes de las nacionalidades oprimidas combaten con nosotros, repetimos que si venemos nuestra victoria no podrá dejar de ser su victoria.»

Respondiendo al socialista Modigliani ha declarado por su honor, poder responder de que las ofensivas pacifistas de Alemania, incluso la más reciente, hasta ahora, ni siquiera en un sólo caso, se presentaban a una paz honorable para la Entente. La Cámara se ha cerrado con un nuevo saludo al ejército.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Comunicación oficial italiano

Roma.—En la noche del 17 al 18 y día de ayer desde la Meseta del Asiago a Montello, el enemigo no ha atacado.

Meolo y Norte de Caposile, también se luchó, fracasando el enemigo.

Este, empujado por nosotros, se defiende desesperadamente.

Cada pulgada de terreno ha sido una lucha en la cual nuestros aeroplanos y aliados intervinieron batiendo con 15.000 kilos de proyectiles y docenas de miles de tiros de ametralladoras las masas cerradas formadas por el enemigo.

La batalla continúa encarnizada y el enemigo, con tal de conservar alguna de sus primeras ventajas no presta atención a las pérdidas que sufre hace cinco días.

Los prisioneros de de el principio de la batalla ascienden a 9.011.

Cogimos varios cañones y centenares de ametralladoras.

Derribamos 50 aparatos enemigos, perdiendo dos de los nuestros.

Comunicación oficial inglés

Londres.—Ayer a las seis de la tarde los alemanes iniciaron una violenta preparación de la artillería en todo el frente de Reims desde la región de Vignny al Oeste hasta el Este de La Pompeille.

Atacamos y reconquistamos una posición que nos tomó el enemigo la noche del viernes.

Cogimos prisioneros y dos ametralladoras. Rechazamos una incursión enemiga en el sector de Loree.

Hubo actividad de la artillería enemiga en el valle de Anere, Maricourt y alrededores de Merry.

El puerto de Brujas sigue bloqueado

Amsterdam.—En el momento del bombardeo del puerto de Brujas tuvieron que aterrizar en Holanda unos aviadores ingleses, a consecuencia de averías en el motor.

Aterrizaron para evitar que se les hiciera prisioneros.

Interrogados por un periodista han declarado que el puerto de Brujas continúa bloqueado.

Los alemanes trabajan día y noche para levantar el bloqueo, pero los ingleses destruyen durante la noche los trabajos realizados.

Los cruceros llenos de cemento destruidos y abandonados allí por los ingleses, continúan en el mismo sitio, porque los alemanes no se atreven a hacerlos saltar, temiendo que al mismo tiempo salten las esclusas.

Ningún submarino puede salir.

El bloqueo de Ostende no es tan importante, pero los alemanes encuentran también en dicho punto serias dificultades.

Comunicación oficial francés

París (oficial noche).—Ningún acontecimiento digno de mencionar.

Aviación: El día 18 a pesar del tiempo nublado derribamos seis aparatos enemigos y un piloto cautivo incendiado.

Arrojamos diez toneladas de proyectiles sobre las estaciones de Villers, Cisnes y Favrolles.

En Oriente hubo recíproca actividad de artillería.

En el Doiran y el Vardar y al Norte de Montastir rechazamos varios ataques.

Penetramos en las líneas enemigas haciendo prisioneros.

Nuestros aviadores rechazaron varios raids enemigos.

Hemos derribado seis aparatos enemigos.

Sigue la información en cuarta plana

El problema agrario

Las izquierdas han presentado una proposición al Congreso, pidiendo, en vista de no haberse abarcado en la interpelación del señor vizconde de Eza todos los aspectos del problema agrario, que se reanude hoy la discusión de tan importante materia.

Las reformas militares

En el Senado comenzó la sesión más tarde que de ordinario. En el despacho de la Presidencia conferenciaron a primera hora los señores Groizard, marqués de Alhucemas y marqués de Estella, presidente de la comisión permanente de Guerra.

Trataron en esta conferencia de la forma en que ha de ser dictaminado el proyecto de reformas militares. Dibujáronse dos tendencias: la de que el proyecto lo dictamine la comisión permanente de Guerra, y la de que se nombre para ello una comisión especial.

Del seno de ésta se nombrará una ponencia, de la cual no formará parte el marqués de Estella, porque piensa hacer algunas observaciones al proyecto.

El Derecho civil catalán

El presidente del Consejo señor Maura recibió en el Senado la visita de una comisión de la Academia de Legislación y Jurisprudencia de Barcelona.

Los comisionados conferenciaron extensamente con el señor Maura sobre el Derecho civil catalán.

La "Gaceta"

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:

Concediendo un crédito extraordinario de medio millón para adquirir material e indemnizaciones del personal empleado en la campaña para la extinción de la langosta.

Aprobando la concesión de un suplemento de crédito de 300.000 pesetas, con arreglo a la real orden de 1917, para atender a los gastos que originan los jefes y oficiales de la Armada, que prestan servicio como delegados en los buques hospitalarios aliados.

Idem un crédito de 545.000 pesetas, para los gastos que originen estos mismos jefes y oficiales en el año corriente.

Otro de 150.500, para pago de sus haberes a los suboficiales y brigadas de infantería de Marina.

Exigiendo de la necesidad de obtener licencia para la exportación de manufacturas de algodón.

Restricciones al real decreto de Mayo, sobre amortización de cátedras.

Disponiendo que la renovación total o parcial de los vocales de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación se verifique antes del día 30 del próximo mes de Septiembre.

Una estadística del movimiento de buques en los puertos españoles durante el pasado mes de Mayo.

A. SERRANO.

NOTICIAS

Desde Requena nos dicen que el lunes se verificó en aquella ciudad el matrimonio de la bellísima señorita Joaquina Fernández Orjón y don José Cebrán Alcocer, a quienes acompañaron el rico comerciante don Nicolás Jordá y su distinguida esposa doña Joaquina Real de Jordá, tía de la novia.

La boda fue un verdadero acontecimiento, pues las familias de los contrayentes son estimadísimas en aquella ciudad, y por ello la concurrencia a dicho acto fue extraordinaria. Como la familia Jordá y la bella contrayente Joaquina Fernández tienen en Valencia muchos y buenos amigos, a Requena fueron muchos de ellos para concurrir a tan fausto suceso.

Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con un lunch espléndido, en el que se brindó por la felicidad de los nuevos esposos.

La gente joven, entre la que se veían infinidad de señoritas, bailó, y éstas dieron con su hermosura marco adecuado a la fiesta. Los nuevos esposos reanudarán en viaje de boda las principales capitales de España.

Tanto a los recién casados, con cuya amistad nos honramos, como a las distinguidas familias de Jordá y Cebrán, les felicitamos efusivamente, deseando a los nuevos esposos un porvenir de venturas.

El próximo día 23, por la tarde, la Compañía de tranvías comenzará a prestar el servicio de la línea del Grao hasta la playa.

Desde dicho día se pondrán en vigor los carnets combinados con el balneario "Las Arenas", y por la noche, desde las ocho, los billetes reducidos nocturnos de ida y vuelta a la playa de Levante.

La distinguida y simpática señorita Enriqueta Torno García, después de brillantísimos ejercicios y habiendo conquistado la nota de sobresaliente, ha terminado el quinto curso de piano.

La señorita Torno es una de las más aprovechadas alumnas de la profesora doña Vicenta Belda, pues toda su carrera está avallorada con las notas de sobresaliente, poniéndose de manifiesto el espíritu de superación artística de Enriqueta Torno y las dotes especiales que posee para la enseñanza la señora Belda.

A las muchas felicitaciones que tanto la alumna como su apreciable familia y su profesora han recibido, unánimemente muy cariñosas.

Los aspirantes a ingreso en el Instituto general y técnico, don Luis Juan Baviera y don Osmin Rodríguez Malvesti, números 403 y 426, respectivamente, se servían presentarse en la secretaría de dicho centro con el fin de enterarse de un asunto que les interesa.

Hemos recibido el núm. 46 del "Boletín de la Unión General", que entre otros trabajos de interés publica a doble página la fachada de un bello proyecto de Palacio para Ferri Mues-trario.

Para vigorizar naturalezas débiles y enfermas, usad FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, con o sin arribal.

Hoy, a las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Nociones de Aritmética, números 51 a 100.

A las nueve: Castellano, números 51 a 100 y continuación de Latín 1.º

A las diez: Geografía de Europa, números 1 a 75; Dibujo 2.º, números 1 a 40, y Religión 3.º, por segunda convocatoria.

A las tres de la tarde: Caligrafía, números 131 a 192.

A las cuatro de la tarde: Continuación de Francés, primer curso, y Agricultura, para los que no tengan incompatibilidad con otras asignaturas.

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

Un bote del PERBORATO SODICO DOCTOR CUESTA, en el tocador de una dama elegante, representa un tesoro de gran valor para la higiene de la boca. Bote con instrucciones, dos pesetas. Farmacia San Antonio, Bar. Médico Clauselles y principales farmacias y droguerías.

El gremio de barberos en tienda o portal, celebrará junta general extraordinaria esta noche a las diez, por primera y segunda convocatoria, para tratar asuntos de gran interés para el mismo, por lo que se ruega la puntual asistencia.—El presidente.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

Compro botellas vacías del licor Kola Cortals y de otras clases, a los precios indicados en el anuncio de la 4.ª plana de este diario.

Parece comprobado que contribuye a evitar o amortiguar los efectos de la enfermedad reinante la adición de un poco de coñac a las bebidas y el uso preferente de los vinos

de Jerez. Claro está que para ello hay que emplear calidades buenas, y a este fin la acreditada casa Armero y Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13, ha hecho acopio de coñacs superiores y vinos de Jerez legítimos que expende embotellados y sueltos al detall desde medio litro en adelante para mayor comodidad del público.

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

CUESTIONES OBRERAS

LA SOCIEDAD AVANTE.—Ha tomado posesión la nueva junta directiva, constituida en la siguiente forma: Presidente, José Campos; vice, Gonzalo Luch; secretario, Juan García; tesorero, Claudio Mesguier; tesorero, Joaquín Gómez; contador, Vicente Rodríguez; vocales: José Barrachina, Vicente Ribera, Francisco Navarro y Alfredo Catalá.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de todos los socios pasen por secretaría para retirar los carnets de la Junta pro-subsistencia para la adquisición de arroz a prep. de tasa.

LA CONSTRUCTORA CATTARROJENSE.—El Sindicato de albañiles La Constructora Cattarrojense, celebrará una general extraordinaria el sábado, a las nueve de la noche, para tratar de las medidas que hemos de tomar con los que nos explotan y no nos conceden el aumento de salario que pedimos.

ZAPATEROS DEL GRAO.—Se convoca a todos los socios y no socios de este gremio, a una reunión que se celebrará hoy jueves, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de interés.—La directiva.

OBROS PELUQUEROS-BARBEROS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, a las diez de la noche, en nuestra casa social, para asuntos de gran interés. Esperamos no falte ninguno.—La directiva.

Nota.—Ponemos en conocimiento de todos los compañeros que a partir de hoy, cesará

el trabajo a las nueve de la noche hasta el 5 de Agosto.

SINDICATO DE JOYERIA Y PLATERIA.—Se convoca para hoy, a las seis y media de la tarde, a junta general extraordinaria para tratar un asunto importante sobre la huelga general.

SUCESOS

ROBO.—Los ladrones forzaron, con palanqueta, la puerta del establecimiento de pieles para guarnicionero, que don Marco Requena Ballesteros tiene en el paseo de la Pechina, 3, llevándose 10 pieles de cerdo, 12 de cabra y 48 badanas paloradas todo en unas 550 pesetas. Se dió cuenta al juzgado.

En Otos, penetraron ladrones en la casa de Juan Bautista Ojars, llevándose 285 pesetas.

Denuncia.—Miguel Montesinos, ha denunciado al juzgado a Pedro Angel, por haberse retirado los fondos que el Montesinos tenía en una casa de crédito, sin su autorización.

AGRESION.—En la Casa de Socorro del Museo fueron asistidos ayer: José Cubero Martí, de 61 años, de varias lesiones de pronóstico reservado en la cabeza, mejilla izquierda y oreja del mismo lado y en ambas manos; y su hija Manuela, de 22 años, de arañazos en los labios y mejilla izquierda.

Dichas lesiones se las produjo un convecino suyo del camino de Campanar, que agredió al padre y a la hija.

VARIOS ACCIDENTES.—Los sufrieron menos graves, y fueron asistidos en la Casa de Socorro del Museo, Ma-

riano Montagud, de 18 años, y Eduardo Macián Bueno.

JUICIO FALLADO.—En el juzgado municipal de Serranos se ha fallado ayer el juicio de faltas contra Miguel Poquet Jimeno, protagonista del suceso ocurrido el día 15 de Mayo último en el huerto de Sogueros, y que como recordarán nuestros lectores produjo verdadera indignación. Al juicio han asistido bastantes testigos por ambas partes, y el fallo ha sido condenatorio, imponiéndole el juzgado a la Miguel la multa de 30 pesetas y pago de costas.

PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL DIA 19:

Vapores: «Rey Jaime II», de Palma y escalas, con pasaje, valija y cargo general. «Paulina», de Cádiz, con vino.

Vapores: «José María», de Cartagena, con mineral. «Claudio», de Gijón, con carbón.

Vapores: «Joven Vicente», de Las Palmas, con cargo general.

DESPACHADOS EL MISMO DIA: Vapores: «Vicente La Roda», para Barcelona, con pasaje y cargo general.

Vapores: «Paulina», para Bilbao y escalas, con cargo general.

Vapores: «X», para Londres y escalas, con cargo general.

Vapores: «Gorgonio 3.º», para Cete, con vino. «Ros», para Barcelona, con tierra.

Vapores: «Juanito», para Palma, con cargo general. «V. del Castillo», para Alicante, con abonos. «Pilar», para Cete, con cargo general.

A LA CARGA Vapores: «Aragón», para Melilla, Pasajes y escalas.

«Rey Jaime II», para Palma. «Villasandino», para Londres. «Paulina», para Liverpool. «Alba», para Huelva. «Jorge Juan», para Barcelona. «Grao», para Liverpool.

DESCARGANDO Vapores: «José María», mineral. «Claudio», carbón.

Vapores: «Huginn», bacalao. «Proven», bacalao. «A. San Rafael», sal.

«Joven Vicente», cargo general. EN REPARACION Vapores: «J. J. Sister», «Betis».

A ORDENES Vapores: «Manuela Pla» y «Peña Castillos».

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

FUNCION TEATRAL.—La Unión Femenina de Obreras de la Aguja tiene en proyecto una función teatral a beneficio de la sociedad. A juzgar por el entusiasmo que en las socias ha despertado esta idea, auguramos un franco éxito.

La función está anunciada para el día 30 del actual.

Se expendir localidades en el domicilio social, Padilla, 4, principal todos los días. Oportunamente daremos más detalles.

Lo que Todos Dicen

Debe Ser Cierto: para dormir bien no hay como la cama metálica. Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 3.

CASA TAMARIT

VENEREOS, SIFILIS, IMPOTENCIA. Es un hecho cierto y positivo que su curación sólo se ha conseguido con los milagrosos medicamentos de COSTANZI. Confites, Roob, Inyección y Elixir.

Gran Fábrica de Lunas espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT - - - Colón, núms. 7 y 9. Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles.

COMPANIA TRASMEDITERRANEA. Para Palma de Mallorca. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes.

Compro botellas vacías a los precios siguientes. De Kola Cortals, grandes. 4 25 céntimos una. De Kola Cortals, pequeñas. 4 20 » ».

La Barraca Antonio García LINTERNA, 21, ENTRESUELO. Es un nuevo barato de ropas que todo comprador que lo visita, encuentra por muy poco dinero, los mejores géneros de su ramo.

CLÍNICA "LA SALUD" Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical del VENÉREO, SÍFILIS, MATRIZ y todas las ENFERMEDADES SECRETAS.

Se necesitan operarios lampisteros, fundidores para el mismo ramo y niqueladores, en los talleres de los señores Vaño, Blanes, Sánchez y Cremades, en Alicante, Castaños, 10.

KEFIR - - - YOGHOURT Leches fermentadas. Alimento Insuperable. FARMACIA GAMIR San Fernando, 34, y GRANJA MORODER, Paz, 18.

Sastre Se necesitan buenos oficiales, chaqueteros y pantaloneros. Razón: Barcelona, estanco. ¡ALTO! La antigua trapería de frente a la plaza de Toros, se ha trasladado a la calle de Ribera, 33, ó sea al mismo lado.

Temporada de verano. Ocasión magnífica para comprar SALDOS de tejidos y géneros superiores a precios baratísimos, que hoy se ofrece en los entresuelos de la calle de la Sangre, 15, frente al Ayuntamiento.

BIENORRAGIA (PURGACIONES). Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los CACHETS del DR. SOVRE.

Dutrús y Carsí. El vapor saldrá el día 15 de Julio, para Buenos Aires, admitiendo carga y pasajes.

DIRECTO para LONDRES. El vapor español de 2.800 toneladas Villasandino está a la carga.

LINEA DE PINILLOS VIAJES RAPIDOS y telegrafía sin hilos. Servicio a las Antillas y Estados Unidos. SALIDAS DE VALENCIA DIRECTO PARA HABANA. Travesía en 14 días.